

DOI: 10.18572/
1812-3945-2019-5-21-28

УДК 341.1/8

Организация государственного регулирования финансового рынка в зарубежных странах: ключевые подходы и направления развития



Белицкая Анна Викторовна,
доцент кафедры предпринимательского права Юридического факультета Московского государственного университета (МГУ) имени М.В. Ломоносова, доктор юридических наук, доцент
belankav@gmail.com

Belitskaya Anna V.
Associate Professor of the Department of Entrepreneurial Law of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
LL.D., Associate Professor



Лаутс Елизавета Борисовна,
доцент кафедры предпринимательского права Юридического факультета Московского государственного университета (МГУ) имени М.В. Ломоносова, кандидат юридических наук, доцент
lauts.elizaveta@yandex.ru

Lauts Elizaveta B.
Associate Professor of the Department of Entrepreneurial Law of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
PhD (Law), Associate Professor

В статье рассматривается опыт наиболее развитых стран по институциональной организации государственного регулирования финансового рынка. Авторы сосредотачиваются на анализе наиболее распространенных подходов к регулированию финансового рынка, которые сводятся к институциональному, функциональному, интегрированному, «двух пиков», и целевому. Исследуются положительные и отрицательные моменты указанных сценариев регулирования, включая организацию межбанковских отношений. В статье выводятся положительные и отрицательные черты передачи государственного регулирования мегарегулятору, а также делаются общие выводы о перспективах оптимальной организации регулирования финансового рынка.

Ключевые слова: мегарегулятор, финансовый рынок, государственное регулирование, кредитная организация, Центральный банк.

BELITSKAYA A.V., LAUTS E.B. ORGANIZATION OF STATE REGULATION OF THE FINANCIAL MARKET IN FOREIGN COUNTRIES: THE KEY APPROACHES AND DEVELOPMENT AREAS

The article deals with the experience of the most developed countries in the institutional organization of state regulation of the financial market. The authors focus on the analysis of the most common approaches to the regulation of the financial market, which are reduced to the institutional, functional, integrated, “two peaks”, and the target. The positive and negative aspects of these regulatory scenarios, including the organization of interbank relations, are investigated. The article displays the positive and negative features of the transfer of state regulation to the mega-regulator, as well as General conclusions about the prospects of optimal organization of financial market regulation.

Keywords: mega-regulator, financial market, state regulation, credit organization, Central bank.